

eine Reihe blühender Städte schmückt seine Ufer. Über die Landzunge des Arkansas liegt der Schienenstrang, und allstündlich faust die Lokomotive über die kühnen Bogen der Brücke.

Aber das Volk, welches wir geschildert?

Es lebt noch heute! Mag es auch viel von seiner Ursprünglichkeit verloren haben, die Tüchtigkeit und die Zähigkeit der Hinterwäldler ist ihm geblieben. Ein kräftiges, thatenlustiges Treiben erfüllt die Gegenden, in welchen die Helden unsrer Geschichte gekämpft und gelitten haben. Ein Wort heiligt dieses Treiben, wenn sie auch der Vorwurf der nüchternen Berechnung und der poesielosen Alltäglichkeit nicht unverdient treffen mag. Dies Wort lautet:

„Heilig ist die Arbeit!“

Von den Rothhäuten wird in kurzem nur noch die Sage erzählt. Die fünf Millionen von damals sind auf ein Häuflein von wenig Hunderttausenden zusammengeschmolzen, die verkommen und elend ihr Leben fristen: ein Wahrzeichen, daß ein Volk, das nicht mit der Zeit fortschreitet, von selbst von ihr erbarmungslos zermalmt wird!